

Centro America

Suscripción mensual... trimestral... anual

EXTRANJERO

Suscripción anual oro americano

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres

Avenida primera Oeste No. 30
Frente al Hotel Internacional
Apartado de correo No. 266
TELEFONO No. 44

Editor y Director, Ernesto Martin SAN JOSE

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIERCOLES 1º DE AGOSTO DE 1906

NÚMERO 27

ALMACEN de Abarrotes AL POR MAYOR Importación directa

LA PROVEEDORA Andres Sandoval SAN JOSE

Especialidad en artículos de consumo diario Precios los más bajos de plaza

La Mariposa

(Establecimiento á 125 varas de la iglesia La Soledad)

Todas las mercaderías que vende esta casa son frescas y de una baratura que ningún otro establecimiento puede superar.

La fama de LA MARIPOSA se ha consolidado gracias á su sistema de vender con ínfima ganancia todos los artículos (Viveres y Géneros), haciendo su realización mayor en los artículos de primera necesidad, tales como arroz, azúcar, café, té, manteca, aceite, jabón, candelas, sal, almidón, harina, leche con densada, pastas italianas, canchillo, loza de hierro y porcelana y otro sinnúmero de abarroses, que por ser directamente importados para el establecimiento, se encuentran allí en condiciones ventajosas.

LA MARIPOSA da buen trato á los clientes. LA MARIPOSA vende barato. LA MARIPOSA mantiene aseado su negocio. Toda familia de orden y de economía debe mandar por las provisiones á LA MARIPOSA.

Servicio á domicilio. ¡No hay licores!

BARBERIA SALON

San José, Junio de 1906.

Basilio Paizagua y Angel Zecca, tienen el honor de ofrecer á sus numerosos clientes y al público en general sus servicios profesionales en la Barberia Salon, de su propiedad, situada frente á la Gran Vía, Calle Central Sur, en la casa contigua á la Cantina que fué de Serafio Tomás.

Tendremos especial placer en corresponder al favor que no dudamos se nos dispensará, y haremos lo posible porque el servicio sea esmerado y á satisfacción de nuestros favorecedores.

LIBRERIA Y PAPELERIA

-DE-

Iglesias Hermanos Calle Central N. Apartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. etc. Especialidad en suscripciones á revistas de todas partes.—Literatura, Modas, Artísticos, Agricultura, Música y Actualidades.

JARDINERIA LA FLOR

En Chile Perro [300 varas al E. de la Soledad] UNICA JARDINERIA MODERNA EN COSTA RICA LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO GRAN COLECCION DE PLANTAS DE ALFREDO BRADE Se hace cargo de vender y trasplantar siembras y de adornar salones para bailes y casamientos

TÓMESE NOTA

Un comerciante sin un buen reloj no puede tener éxito en los negocios; para remediar esta falta acúdase á la RELOJERIA de Gregorio Soto

EL MEJOR REMEDIO para el peor dolor ¿sabéis cual es?

LA EMBROCACION IMPERIAL

De venta en la BOTICA FRANCESA HERMANN Y ZELEDON

LA ALHAMBRA

E. PAGES y CIA.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Constantemente renueva sus existencias Ventas en condiciones especiales, ventajosas para sus clientes San José, julio de 1906.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 219 Telefono numero 36

Precios baratos

MANUEL ROMERO

El mejor almacén de la República. Mercaderías renovadas mensualmente Novedad en pañolones, sederías, lanas y artículos de fantasía Paraguas. El famoso perfume FERIA

IMPORTANTE

Estando ya listo nuestro nuevo aserradero [situado en la esquina de la calle 9a. Norte y la Avenida 1a. Este, 100 varas al sur del puente de la Fábrica Nacional] hacemos saber á los constructores y al público en general que estamos preparados para despachar sus órdenes con toda brevedad y exactitud.—Podemos aserrar trozos y soleras para cadañillos de cualesquiera clases y dimensiones, que sean así como acepillan, machienbrar, tornear, etc. También compramos trozos y soleras, de buena clase, y estamos dispuestos á celebrar contratos para su provisión. Nuestros precios son moderados y garantizamos la buena ejecución del trabajo. Se reciben órdenes para rajar madera en tamaños especiales.—San José, julio 21 de 1905.—Wolf & Ca. 15 v.

Aviso importante

LA LIBRERIA DE J. J. A. MONTERO, situada en los bajos del Hotel Imperial, tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela un nuevo surtido de mercaderías recibidas de

PARIS, NUEVA ORLEANS y ALEMANIA

- tales como: Papel blanco y de luto, diferentes clases y tamaños Sobres blancos y de luto, " " " " Blocks " para cartas. Libros en blanco, gran surtido. Libretas de bolsillo, " " " " Papel dibujo, " " " " Papel música, " " " " Cuadernos para escuela, gran surtido. Pinturas al óleo y acuarela, gran surtido. Métodos de piano, violín, flauta y guitarra. Violines varias clases. Plumeros muy buenos para el polvo. Solfeo de los Solfeos número 1 al 2 bis. Métodos de solfeo por Eslava. Estudios á 2 y 4 manos por Concene.

Calendario

Miércoles, 1º.—San Pedro Advíncula. Santas Fe, Esperanza y Caridad, vírgenes y mártires.—San Félix, mártir.—Del Antiguo Testamento: los siete hermanos Macabeos y su madre: Macabeo, Aaber, Maquir, Judas, Acás, Arath y Jacob.—Jesús hijo de Sirach, autor del libro canónico "El Eclesiástico".

SAN PEDRO AD-VINCULA (O A LA CADENA)

(En el año 43 de Jesucristo)

Celebra en este día la santa Iglesia la festividad de las cadenas del glorioso príncipe de los apóstoles San Pedro, cuya prisión se refiere en el sagrado libro de los "Hechos apostólicos" por estas palabras: "En este mismo tiempo el rey Herodes se puso á perseguir á algunos de la Iglesia. Primeramente hizo degollar á Santiago, hermano de Juan. Después, viendo que esto complacía á los judíos, determinó prender también á Pedro. Eran entonces los días de los Azimos. Habiendo, pues, logrado prenderle, lo metió en la cárcel, entregándole á la custodia de cuatro piquetes de soldados, de á cuatro hombres cada piquete, con el designio de presentarle al pueblo y ajusticiarlo después de la Pascua. Mientras Pedro estaba así custodiado en la cárcel, la Iglesia hacía sin cesar oración á Dios por él. Mas cuando iba ya Herodes á ponerle á la vista del pueblo, aquella misma noche estaba durmiendo Pedro en medio de dos soldados, que lo tenían atado con dos cadenas; y las guardias estaban haciendo centinela ante la puerta de la cárcel. Mas he aquí que de repente apareció un ángel del Señor, cuya luz llenó de resplandor toda la pieza; y tocando á Pedro en el lado, lo despertó diciendo: Levántate al punto. Y en aquel instante se le cayeron de las manos las cadenas. Dijole asimismo el ángel: Ponte el ceñidor y calzate las sandalias. Hizolo así. Dijo más: Toma tu manto y sígueme. Salíó, pues, y le iba siguiendo, bien que no creía ser cosa de verdad lo que hacía el ángel; antes se imaginaba que era un sueño todo lo que veía. Pasada la primera y segunda guardia llegaron á la puerta de hierro que sale á la ciudad, la cual se les abrió por sí misma. Saliendo por ella, caminaron hasta el fin de la calle; y súbitamente desapareció de su vista el ángel. Entonces Pedro, vuelto en sí, dijo: Ahora sí que entiendo bien que verdaderamente el Señor ha enviado su ángel y librádome de las manos de Herodes y de la expectación de todo el pueblo judaico. Y habiendo pensado lo que podía hacer, se encaminó á la casa de María, madre de Juan, por sobrenombre Marcos, donde muchos estaban congregados en oración. Habiendo, pues, llamado al postigo de la puerta, una doncella llamada Rhodé salió á observar quién era; y conoció la voz de Pedro fué tan su gozo, que en lugar de abrir, corrió dentro con la nueva de que Pedro estaba á la puerta. Dijéronle: Tú estás loca. Mas ella afirmaba que era cierto lo que decía. Ellos dijeron entonces: Sin duda será un ángel. Pedro entretanto proseguía dando golpes á la puerta. Abriendo, por último, le vieron y quedaron llenos de asom-

bro. Mas Pedro haciéndoles señas con las manos para que callasen contóles cómo el Señor le había sacado de la cárcel y añadió: Haced saber esto á Santiago y á los hermanos. Y partiendo de allí, se retiró á otra parte. Luego que fué de día, era grande la confusión entre los soldados sobre qué se habría hecho de Pedro. Herodes, haciendo pesquisas por hallarlo y no dando con él, hecha la sumaria á los de la guardia, los mandó llevar al suplicio

Un profesor menos

Por la tarde del domingo último dejó de existir en Tres Ríos el ameritado y querido profesor don JUAN DE DIOS CÉSPEDES G., verdadera víctima de larga y dolorosa enfermedad, ante la cual fueron infructuosos los recursos todos de la ciencia médica y los incansables cuidados y desvelos de una familia amorosa y ejemplar en su piedad filial.

Maltratado quizás no tanto por las dolencias físicas, que el señor Céspedes supo llevar siempre con la resignación de un mártir, como por las amargas decepciones que le atormentaron, principalmente cuando su luminoso cerebro irradiaba mayor luz sobre la juventud, descansó al fin el sabio y laborioso maestro, á una edad relativamente joven, pero no sin dejar abierto el surco y regada la semilla en centenares de inteligencias nuevas, encargadas de perpetuar los merecimientos del educador, del patriota y del amigo.

Su entierro se verificó á las 10 a. m. del día de ayer en el Cementerio de la villa donde vivió. Partió el cortejo, numeroso y selecto, compuesto por los principales vecinos de Tres Ríos y por muchos colegas y admiradores de San José y Cartago, verdaderamente emocionado y silencioso desde la casa de habitación hasta el Cementerio. Las autoridades locales y las escuelas encabezaban aquel triste y significativo desfile.

Ya en el lugar del eterno sueño el Dr. don Elías Jiménez R. pronunció palabras de reconocimiento y encomio, ponderando los beneficios que el país había recibido de manos de aquel distinguido discípulo del sabio Hoffmann.

A continuación el venerable doctor Ferraz, hizo una brillante apología del señor Céspedes, relacionada con muchos otros temas de interés actual, y terminó su discurso con frases patéticas y alentadoras para la juventud amante del libro.

Por último, el licenciado don Manuel Coto E., emocionado y vehemente, trazó á grandes rasgos la figura del patriota enérgico y persistente en sus relaciones, del amigo leal y del profesor encarnado con la luz y la verdad.

A otras manos más discretas que las nuestras queda encargada la biografía detallada del modesto ciudadano, y mientras tanto recibamos la apesadada familia nuestro más sentido pésame.—R. M. Q.

Escuelas y cuarteles

SIEMPRE ESPERANDO!

Acuso al señor General Villegas, mi fino y atento contricacante, de no querer seguir método ninguno en la discusión que sobre el tema arriba indicado hemos mantenido.

Su táctica de amontonar ideas que oscurecen la discusión, es perjudicial porque alarga ésta hasta límites que en rigor llega á ser pesada y fastidiosa al público que lee y juzga.

En todas las publicaciones que sobre este asunto ha hecho el señor General Villegas no ha cortado el hilo de su discurso, dejándonos siempre pendiente el filo de su espada sobre nuestras cabezas, con el ofrecimiento de continuar sus discursos y escritos.

Véase el final de cada una de sus publicaciones: en el de la primera se lee: "Ruégole decir á mi querido amigo Liedo. D. Luis Cruz Meza, que tenga esta carta por suya, mientras escribo la otra que será dirigida á él". En el de la segunda: "Ahora contestaré punto por punto las preguntas que me hace en su artículo del domingo, para lo cual ruégole aguardar con paciencia mi segunda carta". En el de la tercera: "Pronto escribiré sobre ello algo que estoy seguro la habrá de gustar mucho". En el de la cuarta: "Mañana tendré el placer de continuar esta carta para que no salga hoy demasiado larga." En el de la quinta: "Ahora voy á convencerlo de que cuando yo digo una cosa es por que la sé, tanto en estadística como en literatura... y como en todo. Pero será en otra carta."

Pues espero, señor General, que usted concluya de hablar, que es lo que me aconseja la educación y lo que más conviene al triunfo por mi parte en la controversia que nos ocupa.

LUIS CRUZ MEZA

A mi qué me importa

Vaya esta letrilla, salga larga ó corta; si acaso no gusta, á mi qué me importa!

Que la ley de Imprenta ni pincha ni corta? á mi qué me importa!

Que á don Lucas Gómez le cortaron la aorta? A mi qué me importa!

Que tengan los fiatos la nariz tan corta? á mi qué me importa!

Que se fué Torcuato con la Villacorta? A mi qué me importa!

Que la hija de un casto casta no se porta? A mi qué me importa!

Que el sabio Nolasco por fin se consorta? A mi qué me importa!

Que hagan los Congresos torta tras de torta? A mi qué me importa!

Que lleguen mil chinos que otro chino importa? A mi qué me importa!

Pero que me dejen la levita corta? Eso si me importa!

Que el sastre á pagarla premioso me exhorta? Eso si me importa!

Mas que esta nonada con pluma acerada no me importa nada, porque... no me importa!

AQUILEO J. ECHEVERRIA

Producciones inéditas del doctor Machado

LA BECASINA

(Artículo cinegético, dedicado á mi querido nieto Elio Fasileau Du-plantier.)

Ignoro cual es la etimología de la palabra *becasina*. El Diccionario de la Real Academia Española ni siquiera la menciona. Yo creo que entre los componentes del nombre de esa ave entra la voz francesa *bec*, aludiendo sin duda al largo pico de la *becasina*, y que lo mismo sucede respecto á la *becada*, que también tiene el pico bien largo. Pero entre esas dos especies no hay más semejanzas que las tres primeras letras de los nombres y lo largo de los picos. La *becada* y la *becasina* se diferencian en el tamaño, la figura y los hábitos; la primera es ave de montaña, la segunda busca las ciénagas, las orillas de los lagos y los bordes de los riachuelos; la primera no se encuentra en todos los países, en tanto que la segunda se halla en todas las zonas, en cierta estación del año. Aquí, en la América meridional, las *becasinas* vienen de los Estados Unidos; allá, en la Europa occidental, provienen de Rusia. Aves de paso, siempre vienen del Norte.

Aseméjase la *becasina* á un *pluvier* de regular tamaño; pero tiene el pico mucho más largo y recto, y las piernas más cortas. El sexo se conoce en que el pecho de la hembra es parduzco y el del macho es blanco.

Alguien ha llamado á la *becasina* pájaro espiritual, y lo es en efecto, por la rapidez de su vuelo; por su amor á la libertad, pues jamás se domestica y si la aprisionan muere, y por lo delicado de su carne, que constituye el plato predilecto de los gastrónomos, cuentan de uno que se comía hasta los picos.

El tiro á la *becasina* es difícil y es escollo de muchos cazadores; no deja que se le aproximen, á no ser en el otoño, y aun en esa estación no espera la muestra del perro, salta cuando uno menos lo piensa y emprende el vuelo, lanzando un grito muy semejante al ruido que producimos silbando para adentro; grito que también se asemeja al balido de una cabra, por lo cual se le da á la *becasina* el epíteto de *chevre volante*. Puede tirarse con éxito en el momento mismo en que se levanta, y á ese tiro le llaman los franceses *au cu levé*.

Si no se ha aprovechado ese primer momento, siempre es preciso tirar pronto, porque la *becasina* se aleja con la mayor rapidez por lo regular vuela de frente, después hace una cruzada, vuelve á volar de frente y á poco hace otra cruzada; puede tirarse con alguna probabilidad de buen éxito, hasta cuando va en la primer cruzada; después de ésta, el tiro es ya muy casual.

Naturalmente hay que apuntar adelante de la *becasina*, como debe hacerse también con las otras aves, conociendo y calculando el vuelo de cada una de ellas y las distancias. Debe procurarse que los perdigones no persigan la pieza sino que ella se eche en medio de ellos. Mursán refiere que una vez pasaban á bastante distancia dos codornices, una delante y otra atrás; apuntó á la que iba delante y cayó la de atrás. Esto le hizo comprender la importancia de apuntar adelante de la pieza. Y si ello es cierto respecto á la *codorniz*, lo es mucho más tratándose de la *becasina* cuyo vuelo es rapidísimo. Lo es tanto, que el que cazando *becasinas* aprovecha la mitad de los tiros, es un extraordinario cazador.

(Concluida)

Injusto reproche

"La Prensa Libre" de fecha 25 de julio en su editorial "Campos de ensayos" trae el siguiente párrafo:

"Por que á nuestros agricultores hay que llevarlos de la mano y hacerles el hoyo, y sembrarles la semilla, para que ellos vean el fruto y se decidan á emplear los cuartos y mover la azada"

No es esta la primera vez que por la prensa se lanza tan duro cargo á nuestro pueblo, lo cual revela total desconocimiento de él que lleva sobre sí el peso de las faenas agrícolas, que se le toma en cuenta, se le mima y se le halaga sólo en determinadas épocas, desdiciéndolo después y echándole en cara defectos que no son suyos.

Invitamos al escritor de "La Prensa Libre", á que si quiere juzgar con conocimiento de causa á nuestros laboriosos campesinos, visite, al amanecer, en día de trabajo, cualquiera de los pueblos de la capital ó de provincias para que se convenza de lo injusto del reproche de negligente y perezoso de que en el artículo le acusa.

No puede tacharse de falto de iniciativa y de indolente á un pueblo que ha logrado exportar durante el año de 1905 dieciocho millones cuarenta y siete mil quinientos treinta y nueve kilogramos de café, 7,283,000 racimos de bananos, 148,918 kilogramos de cacao y algunos otros artículos que en conjunto alcanzan un valor de \$ 17,497,026 80 cifra que supera á la importación en siete millones de colones; sobrante muy suficiente para impulsar el país hacia un porvenir halagüeño.

También debemos hacer saber al señor articulista, que no ha sido el estimable caballero don Eloy González, quien ensayara primero el cultivo de papas en San José, porque quien esto escribe, sembró hace como quince años media hectárea de ese tubérculo en San Pedro del Mejón, habiendo obtenido magnífico resultado por lo cual se permitió, hace algún tiempo, y en vista de la carestía del artículo, aconsejar su cultivo en la capital, donde se va extendiendo considerablemente.

En cuanto á la necesidad de establecer campos de ensayos en diferentes zonas, estamos perfectamente de acuerdo, pero es preciso que esos campos estén regentados por competentes ingenieros agrónomos que unan á sus conocimientos científicos la práctica necesaria para poder obtener los resultados apetecidos.

Un agricultor

MALES A REMEDIAR

III Centralización ruinosa

Una de las causas que más influyen en la rémora de Costa Rica, en su atraso, es la ridícula centralización que ha pretendido hacer nuestra oligarquía: "San José es todo: todo para San José"; y hoy que precisamente no es la oligarquía la que está arriba, se sigue sin embargo por espíritu de imitación la costumbre de centralizar.

Cosas del egoísmo humano, la autocracia es y será siempre uno de los vicios al que tienden siempre los que se encuentran gobernando cualesquiera que sean los ideales que los pusieron en marcha. De seguir así es evidente que tarde ó temprano San José recibirá el castigo.

En siglos pasados ese espíritu centralizador fué el que perdió á Cartago (el nuestro) hasta que en 1824 hizo explosión ó protestaron las otras provincias trayéndose la capital á San José.

Igual acontecimiento podría pasarle á San José, si el abuso centralizador no se detiene, al menos, en la hegemonía comercial... Limón avanza á pasos de gigante.

Dije antes rémora de Costa Rica, pues con excepción del aspecto europeo ó americano que presenta nuestra capital, Costa Rica está visiblemente atrasada, si se la compara, por ejemplo, con los descendientes de aquellos emigrados que hoyendo

de la intolerancia religiosa de Jacobo II y de Elisabeth, vinieron á América un siglo después que nuestros abuelos, y sin embargo hoy presentan al mundo centenares de ciudades superiores á la nuestra.

La causa?

Porque ellos han sido constantemente impulsados por el espíritu de libertad y nosotros nos hemos obcecado en desconfiar de la libertad y por consiguiente en centralizar toda iniciativa ya en una sola ciudad ó en una sola familia ó en un sólo hombre.

Descentralicemos, démosles más autonomía á Liberia, Puntarenas, Alajuela, Heredia, Cartago y Limón. Dejémoslas que se den sus gobernadores por elección propia, dejémos á sus municipalidades lo mismo que á las cantonales, que tengan más iniciativa propia, que no necesiten de la venia del poder central hasta para nombrar el portero de la oficina de San Pedro de Poás, y en menos de veinte años veremos como los ricos campos del Guanacaste, San Carlos y Talamanca verán lavantarse ciudades y un pueblo libre anhelo de trabajo y fuerte para la lucha por la vida.

Imitémos en pequeño á la Gran República del Norte.

Muchos disparates se cometerían así al principio, pero es sólo así á punta de disparates como los pueblos aprenden á progresar y á gobernarse sin la ayuda ó la amenaza del Winchester, el cañón y lo que es más degradante aún, del espionaje.

La historia nos enseña que la centralización lleva en sus entrañas la muerte de toda una raza, de toda una civilización.

La floreciente Grecia de hace 2500 años, empezó á decaer cuando sucesivamente tuvo que pasar por la hegemonía de Esparta, Atenas y Tebas.

Roma cayó por su inmensa centralización, los habitantes del inmenso Imperio Romano cuando empezaron las invasiones de los bárbaros, desprovistos de toda iniciativa se contentaban con decir al ver pasar las avalanchas humanas que los invadían:

Qué irá á pasar en Roma? El potente Imperio Ruso está hoy en vísperas de disolución. Tres siglos de centralización en San Petersburgo hacen hoy á los golpes de cien millones de hombres que ansían ser libres.

Y más en pequeño, la floreciente Venecia del siglo XVI, cayó al poco tiempo que una oligarquía orgullosa y con su libro de oro coartó la libertad á sus numerosos marinos.

No es sólo con reglamentos burgueses con lo que se hace progresar á un pueblo es también con instituciones liberales, "Self Government" como las de los Estados Unidos, lo que la experiencia moderna nos enseña.

CARLOS GUTIERREZ-U. San José, Julio 30 de 1906.

CABLES

RUSIA

Restablecimiento de la censura.—Arrestos.

San Petersburgo, 30.—El gobierno ha establecido varias estaciones del telégrafo sin hilos con objeto de evitar el aislamiento con el interior del país y el extranjero. Ha vuelto á establecerse la censura sobre los periódicos extranjeros.

Moscow, 30.—El cónsul alemán publicó una carta desmintiendo la noticia de que el emperador Guillermo aconsejó al czar que disolviera el Parlamento.

Anoche fueron arrestados muchos individuos que trataban de pegar en las paredes el manifiesto de Viborg.

Yaroslau, 30.—Doce individuos armados entraron anoche en una imprenta obligando á los empleados á que imprimieran 50 mil ejemplares del manifiesto de Viborg.

Oyran, 30.—Las pérdidas por el incendio de esta ciudad alcanzan á la cifra de diez millones de rublos. Las compañías de seguros pierden cuatro millones.

Kharkou, 30.—Los revolucionarios se preparan para lanzarse al campo proclamando la república.

Corre el rumor de que ha sido asesinado Trepoff.

FRANCIA

Un duelo.

Paris, 30.—Según noticias recibidas de España, en la sierra del Guadarrama llevaron á cabo un desafío un capitán de artillería de apellido Castelo y el hijo de un prestamista. El capitán fué atravesado de parte á parte por su adversario.

GRAN BRETAÑA

Construcciones navales.

Londres, 30.—En la Cámara de los Comunes el secretario del almirantazgo habló sobre el presupuesto naval. Dijo que el gabinete anterior trató de destinar

la suma de 14 millones de libras á construcciones navales, pero que con el nuevo plan se economizarán dos millones y medio de libras. Recordó á la Cámara que muy pronto se reunirá la conferencia de La Haya para tratar de la reducción de armamentos, por cuyo motivo el gabinete actual construirá la mitad de los buques que tenía proyectados, lo cual influirá grandemente en dicha conferencia.

Contestó Mr. Balfour diciendo que no cree que á la conferencia de La Haya impresione la buena fe del gobierno británico en lo que se refiere á la reducción de armamentos, mientras esta nación posea una fuerza lista para tomar la ofensiva en el estrecho, compuesta de 250 mil hombres y una flota cuya potencia es igual á la de dos naciones juntas.

Mr. Forlinhly Riveren ha dicho que si en tiempos pasados la política alemana creció en Rusia con perjuicio de Gran Bretaña, los acontecimientos venideros podrán cambiar la situación. En la lucha entablada entre la autocracia y el pueblo triunfarán los reformistas y entonces el pueblo ruso sentirá grandes simpatías hacia Gran Bretaña y Rusia, será entonces el mercado más grande del mundo para los productos británicos.

Un corresponsal celebró una conferencia con Mr. Witte. Este le dijo que no aprueba los trabajos realizados por el Parlamento. Que no existe nación, por liberal que sea su sistema administrativo cuyo gobierno hubiera admitido la actividad del Parlamento ruso. El gobierno tuvo que escoger entre una revolución organizada bajo el manto de la legalidad y una disolución. Terminó expresándose muy bien de la actitud correcta de los estadistas extranjeros durante las dificultades actuales.

BRASIL

La conferencia panamericana.

Río Janeiro, 30.—Todos los diarios dicen que la recepción de Root por el Presidente, constituye el más grande acontecimiento social en la historia de Río Janeiro.

Root, Río Branco y Nabuco estuvieron encerrados hoy por espacio de dos horas. Se guarda reserva respecto á los asuntos tratados, pero se cree que tuvieron relación con la conferencia panamericana. Root recibió hoy á las delegaciones de la cámara y senado y de varias sociedades. Puso un cable á Washington manifestando gran admiración por el recibimiento que se le hizo.

EQUADOR

La venta de las islas Galápagos.—Gran indignación contra el ex-Presidente García.

Guayaquil, 30.—Diarios gubernativos causaron sensación publicando documentos encontrados entre papeles privados del ex-Presidente García.

Un memorándum detalla las condiciones de la venta de las islas Galápagos á los Estados Unidos. Parece que primero las ofreció á Francia.

El memorándum dice: "Halládomelo en Washington, visité á Roosevelt, averiguando si Estados Unidos estaban dispuestos á tomar las islas Galápagos, pagando cinco millones de dólares oro á Ecuador, reconociendo la soberanía de Ecuador sobre las islas. Roosevelt contestó que recomendaría la propuesta al Congreso y que estaba seguro de que éste la aceptaría y ofreció nombrar un Ministro americano para continuar las negociaciones en Quito."

Pocos días después llegó Jos W. Lee, ministro americano en Ecuador. Parece que la revolución de Alfaro que derrocó á García, hizo fracasar las negociaciones.

Los diarios gubernativos acusan á García y á sus ministros de traición, tratando de vender parte del territorio nacional.

Las negociaciones anteriores con Francia se interrumpieron debido á la creencia de que Estados Unidos no permitirán que ningún estado europeo adquiera las islas.

Anoche efectuóse en Quito gran meeting para protestar contra García y sus ministros. García visitó los Estados Unidos en Marzo de 1903 antes de ser Presidente.

CHILE

La cuestión de Tacna y Arica

Valparaíso, 30.—Se aproxima una situación crítica en la cuestión de Tacna y Arica. La cámara de diputados en sesión secreta pasó resolución aprobando actitud del ejecutivo ante las inñudadas demandas del Perú. Este, como ya se ha dicho, cedió aquellas provincias á Chile por espacio de 10 años, con la estipulación de que una vez transcurrida esta época, los habitantes decidirían por medio de un plebiscito, si se quedarían con Chile ó pasarían otra vez al dominio del Perú. El tratado autoriza á Chile durante los 10 años á ejercer completa soberanía sobre el territorio cedido. En otras palabras tienen derecho á preparar las provincias para el plebiscito con la debida calma y mano libre á fin de asegurar la necesaria mayoría de votos para hacerse dueños para siempre del territorio. Cuando se firmó el tratado, el Perú su-

fría una terrible convulsión interna. Si su gobierno hubiera cedido francamente, las provincias en el acto se lo hubieran notado. Así es que tuvo recurso á una forma disfrazada de cesión temporal. Esto es lo que el Perú neciamente trata de des-hacer ó por medio de la conferencia de La Haya ó embrollando á Chile en otra sangrienta guerra.

Oficial

Instrucción Pública

Los sueldos correspondientes á los empleados del Liceo de Costa Rica, del Colegio Superior de Señoritas y de las Escuelas Modelos anexas á dicho establecimiento, se pagarán con sujeción á lo que disponen los acuerdos números 94, 96 y 97 del 13 del mes en curso, y á partir del 16 del mismo.

Policia

Se autoriza al presbítero don Rafael Badilla, cura párroco de Puriscal, para que celebre tres turnos á beneficio del templo de aquella localidad.

Fomento

En lugar de don Manuel Antonio Bonilla se nombra escribiente de la sección comercial de la Dirección General de Estadística á la señorita Adriana Bonilla.

NOTAS DE HEREDIA

Ayer se inició un incendio en la casa del polvorista don José Cortés. La alarma fué grande. Debido á la actividad de la policía y algunos vecinos, el incendio no tomó mucho cuerpo y á poco de haberse iniciado ya estaba vencido.

Antes de ayer se dió cristiana sepultura á los restos de la que en vida fué doña Victoria v. de Flores, respetable matrona muy estimada en esta ciudad por sus virtudes, por la excelencia de su bondadoso corazón. Enviamos nuestro pésame sentido á su afligida familia y muy especialmente á su hijo don Luis Flores.

El domingo anterior celebró sesión la Sociedad de San Vicente de Paúl. La nueva directiva quedó organizada así:

Presidenta, doña Lola González v. de Pacheco, vice-presidenta, doña Rosalina Morales de Flores, secretaria, doña María Dolores Flores de Echeverría, prosecretaria, la señorita Eva González, tesorera, doña Adela Oreamuno de Solera.

Se están haciendo algunas reparaciones en las aceras que rodean el Parque Central. — Corresponsal.

Revista de la Prensa

LA REPUBLICA

En el tercer artículo de la serie que sobre enseñanza escribe don Víctor Orozco trata de las exageraciones á que se presta la moda en el vestir cuando carece de gusto la persona que "viste al día" y del ridículo en que cae si le falta gracia y habilidad para recoger la falda, dando por resultado poner al descubierto ciertas extremidades que la honestidad y el buen recato aconsejan permanezcan bien cubiertas, lo cual da lugar á que cualquiera que en ese trance vea á una niña se mofe de ella y se padezca lamentables equivocaciones.

—Reto lanzado por el Club de base ball de Puntarenas á los demás de la república para la celebración de un match en aquella ciudad el 15 de Septiembre, día de nuestra emancipación política. — Nota anunciando que la virtuela sigue propagándose en el puerto de Limón.

LA PRENSA LIBRE

Aplaude el acuerdo del Poder Ejecutivo creando una escuela de tipografía, para mujeres en la Imprenta Nacional.—Burla burlando, don Leoncio N. Bello mete baza en la cuestión de enseñanza.—Continuación del viaje de Santa María de Dota al General, por Mr. Pittier.

EL NOTICIERO

Da cuenta de que en Abangares fué herido el juez de paz el día de Santiago Apóstol.—Rifirafe. Fuga de reos de la cárcel de esta ciudad.—Demás secciones.

W. STEINVORTH y HNO.

SURTIDO COMPLETO

para pulperías y vinaterías

NUESTRA RAZA

Según un N. A. de *La República*, cuyo nombre no nos importa conocer, en Costa Rica "no existen proeminencias (sic) político-sociales." Quedamos enterados.

EN EL NACIONAL

En la noche del sábado verificóse en nuestro coliseo con bastante concurrencia la velada anunciada a beneficio del templo de la Dolorosa. La función comenzó como a las 8 y media con un precioso cuadro plástico, muy bien combinado. Después se puso en escena un drama titulado "La mirada del muerto". Sobresalió el joven Barrionuevo en su papel de Pascual, así también como las inteligentes señoritas Andrea Venegas y Emma Mora; los jóvenes Amadeo Sacripanti, en su carácter de doctor y Roberto Azuola como joven galán.

El segundo cuadro plástico, que representaba el sueño de una reina, gustó también mucho.

Escuchamos enseguida una poesía de José Joaquín Palma, titulada "En el baile", recitada por el inteligente joven don Luis Hine quien con su claridad de palabra y su facilidad de dicción agradó al público.

El famoso Coro de Cádiz, que tan bien había sido representado en la Merced, fué un verdadero fiasco en el Nacional. Parece que a última hora los jóvenes soldados que lo sabían no quisieron salir debido al cambio de jefe.

Las niñas españolas a quienes hicieron cantar ese coro, no tuvieron la culpa del fracaso; todo lo contrario, con su gracia y despejo dejaron admirados a más de un espectador.

Una hermosa estudiantina coreógrafa por jóvenes y señoritas vestidas todas a la española, ejecutaron varias piezas del agrado del público el cual las aplaudió calurosamente, como se lo merecieron. Pudimos una vez más admirar a don Ismael Cardona con su inseparable violín y es por demás que lo elogiamos, pues ya nuestro público conoce sus dotes e inteligencia de artista.

El coro de payasos estuvo muy bueno y divertido; la gente menuda supo sobresalir en él. El público lo hizo repetir varias veces.

A las 12 de la noche terminó la velada.

PASATIEMPOS

Una obra literaria será sorteada entre las personas de la capital que nos envíen hoy solución correcta al siguiente jeroglífico:

col ta Reventazón

Mañana publicaremos un pasatiempo para provincias.

La primera solución recibida del jeroglífico del sábado, AMANTES, fué la de don Enrique Saborío, a quien corresponde en consecuencia el premio.

Avisos de actualidad

JOAQUIN CHAVES S.

Ofreció sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, etc. Avenida Central, frente a la Eureka.—San José, Costa Rica.

CASA

Se alquila una casa grande, cómoda y propia para una familia numerosa, situada a 150 varas al Norte de la esquina N. O. del Mercado. Darán informes en la casa no. 227, de la calle 8a. Norte.

OPORTUNIDAD!

José R. Merino, maestro normal y Solón Corrales, ex-maestros de la Escuela Anexa al Liceo de Costa Rica, ofrecen clases especiales y a domicilio de primero a quinto grado y de acuerdo con los programas oficiales vigentes. La matrícula estará abierta en casa de don Alejandro Aguilar frente al Cuartel Principal de 10 a 12 a. m., y 2 a 8 p. m. San José, julio 19 de 1906.

LABORES DE MANO

Elisa v. de Durán y Catalina Fournier Se hacen cargo de toda clase de labores de mano. Se confeccionan trajes de señoras y niños uniformes para señoritas, etc. Dan clases de labores, a domicilio a 5 colones, y en su casa a 3 colones mensuales.

MAGNIFICO NEGOCIO

Se vende un derecho a la tercera parte del Teatro Variedades. Dirijirse a

ENRIQUE GOICOECHEA

San José, 24 julio 1906.

SEBO

refinado, superior al extranjero por su mayor rendimiento, y muy propio para la fabricación de velas, vende a precios

SIN COMPETENCIA

CARLOS VOLIO T.

Pueden verse las muestras en el Depósito de maderas de Mr. Wolf, antigua caballeriza de Guell & Gutiérrez. San José, julio 23 de 1906.

CRONICA

Mañana publicaremos crónica detallada de la fiesta habida el lunes en Cartago, en casa del estimable caballero don Abel Pacheco con motivo del bautismo de su hijo menor.

CRONICA

Las colecciones de objetos trabajados por los esquimales, miniaturas de botes, vestidos y sillas que emplean, así como capas de foca y reno, tamaño natural para las excursiones al Polo Norte, y otras prendas de su uso personal, sus juguetes de marfil de foca, y las aves acuáticas que pueblan la desolada región cercana al límite N. de la tierra, son preciosidades que sólo pueden verse, en parte, en un Museo de Noruega ó Suecia.

El Capitán Robinson nos ha proporcionado en su visita, la ocasión de conocer el estado de las costumbres, usos y civilización de las tribus que vegetan en diversos puntos de las Islas atlánticas en los confines del mundo apenas conocido.

Bien merece, en verdad, ser visitada la "Exposición Siberial" por profesores, letrados, artistas, escolares y el público en general.

La apreciable señora doña Julia Lang v. de Escalante, fué muy visitada y obsequiada por sus numerosas amistades, con motivo de haber sido ayer el día de su onomástico.

Valerio Morúa se encuentra gravemente enfermo en esta capital.

Los doctores Jiménez é Inketer, practicaron una difícil operación a don José Ignacio Vallat, la que tuvo resultado satisfactorio.

Un pobre viejo campesino caminaba ayer por una acera, llevando en la mano un billete de cinco colones que le fué arrebatado por un desconocido que venía en dirección contraria. El ratero

de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" de

Este documento es propiedad

de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" de

natural de Margarita Cordero. Distrito del Hospital.

Socorro de la Trinidad Quirós, murió al nacer, natural de Ramona Quirós, Distrito de Catedral.

Innominado Torres nació muerto, natural de Fidelina Torres. Distrito del Hospital.

Día 31.—María Luisa Pérez Peña de Arguedas, 31 años, 11 meses, 12 días legítima de Andrés Pérez Vendes y Mercedes Peña. Distrito del Hospital.

Movimiento de Hoteles IMPERIAL.—Día 30.—Entradas, Luis Bonilla, de Limón, W. W. Wolfalt de La Germania y Silvestre Sanva.

INTERNACIONAL.—Día 30.—Entradas: Marcial Guerra, de Limón, Francisco Aguilar, de Grecia, Enrique Ovaros, de Atenas, Juan B. Giacomani, de Santo Domingo de San Mateo, José Jenkins, de Atenas y Bartolomé Polini y sirvienta de San Ramón.

Saludo atento presentamos al joven don Carlos Clavera, que procedente de Pantareñas llegó el domingo a esta capital.

El personal docente de las escuelas de la pintoresca villa de Desamparados ha organizado una compañía infantil con el fin de dar funciones a beneficio del templo y de la sociedad de San Vicente de Paul. Con fines tan dignos de encomio el éxito que tendrán será satisfactorio.

In jardinería de las Carmiol en el alto de la Estación, se descarriló un carro del tranvía. El tráfico no se interrumpió, debido a que momentos después consiguieron encarrilarlo.

Limón partió el doctor don José Caballero, después de pasar una temporada al lado de su familia.

Después de algún tiempo de permanencia en esta ciudad partirán mañana para Guatemala el caballero don Jerónimo de la Fuente su señora esposa doña Carmen y la señorita Mercedes F. Anguiano. Muy gratos recuerdos dejan en nuestra sociedad tan estimables personas.

Les deseamos feliz viaje.

Sobre las notas tomadas cuidadosamente por uno de los redactores de este diario, estamos reconstruyendo un enérgico discurso pronunciado por don Ezequiel Sáenz, para ofrecerlo a nuestros lectores.

Se nos dice que a principios de la semana entrante se trasladará la Gobernación a la casa que ocupa actualmente el señor Presidente.

envió la autoridad política al Médico del Pueblo de esta capital, a un individuo que decían estar atacado de lepra, para que lo hicieran ingresar al Hospicio. Examinado por el doctor Toledo, resultó que el hombre en referencia no padecía enfermedad alguna que pudiera tener indicios de lepra.

Este infeliz no traía el dictamen de la autoridad médico legal, requisito que hay que llenar para las formalidades de ley.

A las diez y media a. m. salió del templo de la Merced, el cortejo fúnebre de la que fué doña Luisa P. de Arguedas. Numerosas personas la acompañaron a su última morada.

Un pobre viejo campesino caminaba ayer por una acera, llevando en la mano un billete de cinco colones que le fué arrebatado por un desconocido que venía en dirección contraria. El ratero

salió a escape y el anciano quedó llorando sentado en el quicio de una puerta. El hecho sucedió por el barrio del Paso de la Vaca.

La familia de don Samuel Uribe se encuentra de temporada en Barba.

El 12 del entrante contraerá matrimonio el joven don Gabriel Coronado con la señorita Angelina Alfaro.

También en Cartago, nuestro amigo Adán García unirá su suerte a la de una simpática señorita Céspedes.

Felicidades para los nuevos contrayentes.

Ayer llegó a Pantareñas la compañía de zarzuela Leal-Barraojón, en la que figuran, según nos dicen, artistas de verdadero mérito.

El estreno será el próximo domingo con *El Terrible Pérez*, *El Perro Chico*, y otra obra de las más en boga.

Trabaja en el Teatro de Variedades.

Ayer fueron juzgados tres individuos por ebriedad y escándalo y condenados a multa y arresto.

El que anunciamos para el domingo pasado en Santo Domingo de Heredia, no tuvo verificativo.

es el día de la Patrona de Cartago, Nuestra Señora de Los Angeles. Con tal motivo se preparan grandes festejos en la antigua metrópoli.

Uno que pudo tener consecuencias fatales ocurrió ayer en la calle del Cementerio. Un lechero abandonó su cabalgadura mientras servía en una casa su contrato de leche. Algún mal intencionado asustó a la bestia que se desbocó yendo a estrellarse contra una pared del establecimiento La Costa Rica. Por fortuna no ocasionó daños personales.

nos parece que el encargado de arreglar nuestras calles, mandara pasar la aplanadora por la avenida de La Sabana en vez de tener allí dos peones que con mazos de escaso peso, se ocupan en carrar hoyos. Una sola pasada de la aplanadora haría más provecho que el trabajo de ellos durante dos meses y así habría economía y se arreglarían los daños pronto.

A las 8 a. m. se despachará correo para Europa y Estados Unidos, vía Nueva Orleans.

Los montes tienen gargantas y brazos tienen los ríos, todos los árboles copas, y yo ni siquiera un "coineo".

Aquí RESPUESTA (De pie quebrado) El tiro certero veo: como los montes y ríos de todo tengo, "aquí" leo, pero no "pipiolo mío", que es el mal de que cojeo.

El tiro certero veo: como los montes y ríos de todo tengo, "aquí" leo, pero no "pipiolo mío", que es el mal de que cojeo.

El tiro certero veo: como los montes y ríos de todo tengo, "aquí" leo, pero no "pipiolo mío", que es el mal de que cojeo.

Compañía Hamburguesa Americana Linea Atlas

Vapores: Sarnia, Alleghany, Sibiria y Venetia

Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso los precios de pasaje para New York, serán así:

Primera clase, Limón a New York \$ 40.00

" " Ida y vuelta 75.00

San José, junio 12 de 1906.

John M. Keith, AGENTE.

Hacendados

Tengo una regular cantidad de semilla de GUINEA fresca de la presente cosecha. Puedo dar instrucciones para la siembra a quien las necesite. El precio depende de la cantidad que se compre. Calidad superior. Entenderse con Jesús Valverde S. en San Mateo, ó con Tobías Valverde S. en la pulpería LA BICICLETA. San José, julio 25 de 1906.

LA SUIZA Taller de Mecánica y Armería

50 varas al Sur de la Botica de LA VIOLETA

Ofrezco a mi clientela y al público en general toda clase de trabajos en el ramo, tales como composición de máquinas de escribir, construcción de barandas y balcones, etc. etc.

SAMUEL MONTANDÓN

Constantino Albertazzi

Se hace cargo de toda clase de trabajos de mampostería. Ofrece además piedra labrada para aceras, gradas y mausoleos. Todo a precios muy baratos. En esta imprenta se reciben órdenes.

LA EDUCACION

Librería y Papelería de MANUEL V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de Artículos de Escritorio, Utiles Escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, etc., etc.

¡¡OJO!! Ya llegó el Cuaderno de Escritura Vertical, por Próspero Callejón, editado por esta Librería.

Al Siglo Nuevo

ALMACEN DE ABAROTES Y TEJIDOS Gran surtido en galletas finas, aceite Salat, phosphate Faliere cigarrillos Coquetas, arroz de primera, y la renombrada cerveza Schitz. Todos estos artículos se encuentran siempre en la casa.

Gran regenerador del cabello

"RHAM QUINA" DEL DOCTOR GERMAINO Loción muy agradable y remedio eficaz y positivo para quitar la caspa y evitar la caída del cabello. Se vende en la Barbería Española. A un colón el frasco. MARCA REGISTRADA

CAFE VALBUENA

—DE— José María Arias —San José, junto al Teatro Variedades— Es hoy el punto de reunión de nuestra juventud alegre, desceosa siempre de diversiones que no perjudican y sí recrean al espíritu. La clientela es numerosa. Se sirve TE, CHOCOLATE, CAFE y exquisitos FRUJONES. En el ramo de tostes, sandwiches, tamaños, bizcochos, pasteles, etc., el CAFE VALBUENA goza de merecida fama. Hay un magnífico BILLAR.

LA REVOLUCION DE GUATEMALA

Nada se sabe de ella; pero en cambio se sabe mucho de EL YUNQUE

Situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central. Allí se componen y se venden Cocinas de Hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de Bicicletas y Velocípedos. Se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar de trabajos en los ramos de ARMARIA—HERRERIA—FONTANERIA Y HOJALATERIA. En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto a complacer a todo el que lo ocupe.

Tip. COSTARRICENSE.

DE LAS FABRICAS LA MEJOR

Busque la de Calzado de ROBERTO SANCHEZ

Pida hormas americanas, españolas, francesas ó cualquiera de las que están en moda, para señoras, caballeros y niños.

Solicite en la Zapatería de Roberto Sánchez

LAS PIELS MAS FINAS Y CONSISTENTES

Con poco dinero se consigue un par de zapatos de inmejorable calidad. Dirección:—Avenida Central O., frente al Mercado y contiguo á Mr. Asch.

Torres Hermanos
LA ARTILLERIA

PULPERIA, VINATERIA Y BILLAR
Artículos frescos y licores de todas clases

Primera Avenida Oeste, frente á la Plaza de la Artillería

SASTRERIA

DE

VICENTE MONTERO C.

Constante renovación de casimires ingleses y franceses. 1a. Avenida Oeste, 50 varas al Este de la Oficina de Correos.

Santos Pastor

avisa á su numerosa clientela que de nuevo se encuentra al frente de la antigua y acreditada zapatería

LA COSTARRIENSE

1ª Avenida Oeste. — Esquina opuesta al Correo

A. Leiva y Ca.
ANTICUA CASA ALFARO
SAN JOSE IMPORTADORES COSTA RICA
Gran surtido de mercaderías constantemente renovado.

Cervecería

Best Stout Porter



LAGER BIER BLANCA
Y MARCA ESTRELLA NEGRA

ACCIONES

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA
CAFE BENEFICIADO
COMPRA
Joaquin Llinas

Oficina:—Frente al costado Este del Banco de Costa Rica.

FOLLETIN DE PATRIA

31 de julio de 1906.

EL NOVIO ESPECTRO

por

Washington Irving

(Traducido del inglés para PATRIA)

Starkenfaust dedicó una lágrima de soldado á la intempestiva muerte de su camarada, y se detuvo entonces á considerar la ruda misión á que se había comprometido. Su corazón estaba pesado y su cabeza perpleja; porque su cumplimiento le hubiese exigido presentarse como huésped no esperado entre gente hostil, cuya alegría iba

á destruir con la noticia de un golpe fatal á sus esperanzas.

Arregló, antes de su partida, con la santa fraternidad del convento, todos los detalles de los solemnes funerales de su amigo, que debía ser sepultado en la catedral de Würtzburgo; y la apesadumbrada comitiva del conde se hizo cargo de sus restos.

Tiempo es ya de que volvamos á la antigua familia de los Katzenellenbogen, llena entonces de impaciencia por la tardanza del conde y, todavía más, por la de la comida.

La noche había cerrado completamente y aun no llegaba el prometido. El barón bajó contrariado de la torre en que lo dejamos tomando el aire. El banquete, que había sido retardado de hora en hora, no podía ser pospuesto

LA BARCELONA

—DE—

ANTONIO MONTEALEGRE

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y viantería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

JARDINERIA

JARDINERIA

EL PORVENIR

La Sabana

Quinto Braghiroly

Se hacen trabajos artísticos á precios sin competencia.

En las fiestas elegantes la Jardinería "El Porvenir" es la que llama la atención por su arte exquisito.

Dr. E. Friis

avisa á su clientela que habiendo regresado de su viaje, está otra vez en su despacho á disposición del público en general

Casa de salud

En este establecimiento dirigido por el

DR. J. I. TOLEDO LOPEZ

SE DA A LOS PACIENTES COMODIDAD Y SERVICIO ESMERADO. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras

Se aplican como anestésico, las inyecciones del raquis, que hacen inútil el uso del éter ó cloroformo.

Oficina: frente al Parque Central Sur, de 7 á 9 a. m. y de 12 á 3 p. m.

Té Negro

MARCA OYAMA

El mejor té de «Ceilán» que se consume en el país.

MARCA MICADO

El mejor té "Englis Breakfast" que se consume en el país

BOTICA FRANCESA Hermann & Zeledon BOTICA FRANCOESA

JESUS PRADA

San José, Avenida 12 Este

Compone guitarras, violines, ban-

durrias etc. etc.

Compra mandolinas viejas.

por más tiempo. Los manjares estaban ya preparados, el cocinero se hallaba en agonía, y toda la concurrencia presentaba el aspecto de una guarnición reducida por el hambre. El barón se vió, pues, aunque con repugnancia, obligado á ordenar que empezase la fiesta sin la presencia del conde, y todos estaban ya sentados á la mesa y á punto de comenzar, cuando el toque de un cuerno que parecía resonar en el camino, dió aviso de la aproximación de un extraño. Otro largo sonido llenó con sus ecos prolongados los patios del castillo, y fué contestado entonces por el guardián de las murallas. El barón se apresuró á recibir á su futuro yerno.

La cabeza y lo dejó correr. Había hecho el barón una pausa, se hallaban ya en el patio interior del castillo y el extraño estaba nuevamente á punto de hablar, cuando fué interrumpido una vez más, por la aparición de la parte femenina de la familia encabezada por la tímida y sonrojada novia. La contempló el joven por un momento; parecía como si toda su alma fuese en su mirada, y se hubiese quedado sujeta de aquella amable forma. Una de las tías murmuró algo al oído de ella, que hizo un esfuerzo para hablar; sus húmedos, azules ojos tímidamente se alzaron, dirigiéronse inquisitivamente hacia el extraño, y cayeron de nuevo. Las palabras espiraron en sus labios, pero apareció en ellos una dulce sonrisa y un suave hoyuelo se marcó en las mejillas, mostrando que el examen

había sido satisfactorio. Era imposible para una muchacha de la apasionada edad de diez y ocho años, altamente predispuesta al amor y al matrimonio, no estar complacida con tan galante caballero. La hora avanzada en que el huésped había llegado no daba tiempo para conversaciones. El barón estaba impaciente, y sin más trámite abrió la marcha hacia el intacto banquete. Fué este servido en el gran salón del castillo. A lo largo de las paredes colgaban los favorecidos retratos de los héroes de la casa de Katzenellenbogen y los trofeos que habían ganado en la guerra y en la caza. Corceletes, lanzas astilladas y andrajosas banderas estaban mezcladas con los despojos de campañas cinegéticas; quijadas de lobo y colmillos de jabalí mostraban su mueca horri-

Pérez Hermanos y Compañía

AGENTES Y COMISIONISTAS

Propietarios del Aserradero del Mojón y Fábrica de Puertas y Ventas

Oficina en San José, Av. C. Este No. 270. Telefono 116

Habiendo adquirido la maquinaria correspondiente, tenemos el gusto de avisar á los señores constructores, contratistas y demás interesados, que desde 29 de junio está en plena operación nuestro taller de PUERTAS Y VENTANAS etc, cuyos productos podre ofrecer á precios sumamente económicos, dado el magnífico trabajo de las máquinas, tanto por lo que hace á rapidez como á perfección del acabado y por la insuperable calidad de las maderas que son empleadas, provenientes de las zonas Atlántica y Pacífica y de Dota.

CARTON FIELTRO AISLADOR PARA TECHOS Y PAREDES Hemos importado una regular cantidad de este artículo, de universal uso en construcciones de madera para interceptar el calor, el frío y el sonido é indispensable en cualquier edificio cuyo techo sea de hierro. Las muestras y datos sobre precio, etc., pueden obtenerse en nuestra oficina de San José.

MADERAS

Compramos cedro amargo y dulce, laurel negro, ciprecillo y demás maderas escogidas en piezas serradas ó en trozas, ya sea puestas en nuestro switch de San Pedro ó por lotes de carro entero en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril de Costa Rica ó del Ferrocarril al Pacífico.

IMPORTACION Y EXPORTACION

Como representantes en Costa Rica de los señores F. & J. MEYER de Nueva York, de quienes hemos recibido una gran variedad de catálogos y cotizaciones sobre los principales artículos de manufactura americana, solicitamos pedidos, los que serán atendidos con el mayor esmero y pericia por nuestros representantes, dada su larga experiencia en el negocio. Igualmente solicitamos consignaciones de productos del país, los que serán realizados á los mejores precios con un gasto mínimo. Condiciones especiales de crédito para personas responsables. Los comerciantes de segundo orden pueden hacer sus pedidos directamente al exterior, ahorrando, así, la pingüe ganancia del importador. San José, julio de 1906.

PEREZ HERMANOS y Co.

Restaurant Central

DE

H. MONLOUIS

Ofrece al público el mejor servicio en cuanto á comidas, cenas y banquetes. Es el único restaurant que sirve á la carta á cualquier hora del día ó de la noche. Cocina francesa, americana y española. Cuenta con una cantina de primera con cuartos lujosamente amueblados. Está situada en el punto más céntrico de San José á 50 varas del Teatro Nacional. Frente á la Fotografía de Mr. Rudd.

En la Carpintería

de Enrique Roig

50 varas al Oeste del Mercado

Se hace toda clase de trabajos de tapicería y colchonería á gusto del consumidor, pues cuenta con operarios venidos expresamente.

Precios más baratos que nadie

EL COMETA

Establecimiento de licores, vinos, abarrotes y víveres

SURTIDO RENOVADO PERMANENTEMENTE

Pesas y medidas garantizadas. Se atiende á los clientes con cortesía y cariño.

CARLOS DIAZ B.

ABOGADO y NOTARIO

Despacha en el bufete del Licenciado don Luis Castro Ureña San José, julio de 1906.

CAL DE CONCHA

Se vende por mayor. Entenderse con Reginaldo Camacho, en el galerón de sesteres del Paso de la Vaca; con Rafael Alpizar, en San José, ó con el que suscribo en Desamparados,

INDALECIO FALLAS

Papas

De la mejor clase que se produce en Cartago y á más bajo precio que el corriente en plaza.

Venta por mayor y al menudeo al lado de la Botica Universa frente al Mercado.

MANUEL MONGE C.

JADWISIA DE PICADO

Doctora en Medicina y Cirugía

OFICINA

CONSULTAS

50 varas al Norte de la esquina Noroeste del Mercado De 8 á 10 a. m.— y de 1 á 3 p. o